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VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO 
DELL’ORDINE DEGLI ASSISTENTI SOCIALI DELLE MARCHE 

 
Ancona, 21 ottobre 2015       Verbale n.  27 
 
Il giorno mercoledì 21 ottobre 2015 alle ore 16:31 presso la sede di via Podesti n. 
42 ad Ancona, si riunisce, regolarmente convocato, il Consiglio dell’Ordine 
Regionale degli Assistenti Sociali delle Marche, onde procedere alla discussione 
dei seguenti punti all’ordine del giorno: 
 

1. Lettura ed approvazione del verbale del Consiglio del 16/09/2015; 
2. Comunicazioni del Presidente; 
3. Esame domande di iscrizione, cancellazione e trasferimento sezioni A e B; 
4. Esame delle richieste di patrocini gratuiti e accreditamento eventi 

formativi; 
5. Valutazione richieste di accreditamento attività ex post, riconoscimento 

crediti ed esoneri; 
6. Approvazione linee guida esami di stato CROAS Marche; 
7. Definizione e finanziamento del “Progetto Sperimentale di modello 

organizzativo per l’integrazione dell’Assistente Sociale nel Team AFT – 
UCCP“   

8. Approvazione fondo incentivazione per il personale, indennità e 
trattamenti accessori anno 2016; 

9. Approvazione bilancio preventivo 2016;  
10. Variazioni di bilancio preventivo 2015; 
11. Ratifiche partecipazione incontri Consiglieri per conto dell’Ordine;  
12. Approvazione della Convenzione gratuita con la Casa editrice Erickson 
13. Comunicazioni dalle commissioni. 

 
Risultano presenti alla seduta: 
Baldini Alessandra    Presidente  
Gironi Monica    Vice Presidente 
Breda Edward    Tesoriere 
Bertini Letizia    Consigliere  
Di Prodi Marika    Consigliere 
Giovagnoni Simona   Consigliere 
Lorenzetti Marzia    Consigliere 
Marinelli Ida    Consigliere 
Paolinelli Barbara    Consigliere 
 
Assenti: 
Lillini Silvia     Segretario 
Salvi Tiziana    Consigliere 
 
Vista l’assenza del segretario, Lillini Silvia, alla seduta odierna, il verbale viene 
redatto dal Consigliere più giovane, Marika Di Prodi. 
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Punto 1 - Lettura ed approvazione del verbale del Consiglio del 16/09/2015  
Il Presidente procede alla lettura del verbale del 16/09/2015 e i Consiglieri 
approvano all’unanimità (delibera n. 127/2015). Si astengono dall’approvazione i 
consiglieri Di Prodi, Marinelli e Paolinelli. 
 
Punto 2 - Comunicazioni del Presidente  La Presidente comunica che a tutti i liberi professionisti iscritti all’Ordine verrà 

inviata una lettera da parte della segreteria dell’Ordine in cui si richiede di indicare 
gli estremi della polizza assicurativa. Inoltre, la Presidente Baldini riferisce ai 
Consiglieri di voler predisporre una nota in cui suggerire al CNOAS l’opportunità 
che gli assistenti sociali liberi professionisti, neo iscritti all’Ordine, inseriscano 
direttamente nell’area riservata del CNOAS, gli estremi della polizza assicurativa.  La Baldini comunica che dovrà rispondere ad una richiesta del CNOAS, entro 
tempi strettissimi, rispetto all’analisi dei dati relativi alla prima sessione degli 
esami di stato anno 2015, agli obiettivi che il CROAS Marche si propone di 
realizzare per l’anno 2016, al monitoraggio dello stato dell’adempimento della 
formazione continua. A tal proposito chiede ai presidenti di ogni Commissione di 
predisporre un breve report sulle attività che la commissione ha svolto e quelle da 
svolgere, da inviarle entro il 25 ottobre.  La Presidente riferisce che questa mattina ha incontrato la nuova Procuratrice della Repubblica c/o il Tribunale per i Minorenni delle Marche, dott.ssa Giovanna 
Lebboroni, la quale vorrebbe aprire dei tavoli di lavoro permanenti per 
confrontarsi con il territorio sulla tutela dei minori stranieri non accompagnati. La 
Presidente ha comunicato che l’Ordine è disponibile a forme di collaborazione 
con la Procura e che quindi un rappresentante dell’Ordine parteciperà ai tavoli 
indetti dalla stessa. Inoltre, la Presidente ha spiegato alla Procuratrice le 
motivazioni che hanno indotto l’Ordine a non aver condiviso il protocollo proposto 
dal Tribunale per i Minorenni sul maltrattamento dei minori. 
 
Punto 3 - Esame domande di iscrizione, cancellazione e trasferimento 
sezioni A e B 
Il Consiglio, visti gli atti di ufficio, all’unanimità delibera sulle seguenti richieste di 
iscrizione, cancellazione e trasferimento: 
 
N. DELIB. ATTO NOMINATIVO DECORRENZA N. ISCRIZ. NOTE 

128 ISCRIZIONE ALBO PROF.LE SEZ. B COLLETTI PAOLA 21/10/2015 1515/B  

129 NULLA OSTA TRASFERIMENTO SEZ. A  ORDINE AA.SS. EMILIA ROMAGNA ORSINI SABRINA 21/10/2015 - Delega al Tesoriere verifica pagamenti C.A. 
130 CANCELLAZIONE ALBO PROF.LE SEZ. B ALCIDI SILVIA 01/10/2015 - Delega al Tesoriere verifica pagamenti C.A. 
131 CANCELLAZIONE ALBO PROF.LE SEZ. B PER TRASFERIMENTO A ORDINE AA.SS. EMILIA ROMAGNA DI ANGILLA JESSICA 12/10/2015 - Delega al Tesoriere verifica pagamenti C.A. 

N. DELIB. ATTO NOMINATIVO DECORRENZA N. ISCRIZ. NOTE 
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132 CANCELLAZIONE ALBO PROF.LE SEZ. B DILETTI ELISA 20/10/2005 - Delega al Tesoriere verifica pagamenti C.A. 
133 ISCRIZIONE ALBO PROF.LE SEZ. B LORENZETTI GIADA 21/10/2015 1516/B  

 
 
Tutte le deliberazioni del presente punto sono immediatamente eseguibili. 
 
Punto 4 - Esame delle richieste di patrocini gratuiti e accreditamento eventi 
formativi. 
La Presidente della Commissione Formazione Continua, Giovagnoni, prima di 
procedere agli accreditamenti  presenta ai Consiglieri la seguente richieste 
pervenuta alla Commissione F.C. e autorizzazioni:  il 05/10/2015 la ASD Riviera del Conero, chiede di co-organizzare 

l’incontro del 4 novembre 2015 dal titolo: 4° Convegno Disabilità e 
Normalità – “I Servizi Socio-Sanitari nella Regione Marche: Presente 
e….Futuro”. Il Consiglio decide all’unanimità di collaborare a tale iniziativa: 
si allega al presente verbale l’atto di formalizzazione della collaborazione. 

 La delibera è immediatamente eseguibile (Delibera n° 134/2015). 
 
La Commissione Formazione Continua porta all’approvazione del Consiglio le 
seguenti richieste di accreditamento, con la proposta di attribuzione dei crediti: 
 

ente tipo titolo crediti crediti 
deont. data inizio luogo note 

ASP AMBIOTO IX JESI 
(AN)  

Corso 
interno  

GLI STRUMENTI DELLA TUTELA GIURIDICA, IL 
COLLOCAMNETO 
LAVORATIVO E DI SERVIZI A FAVORE  
DELLE PERSONE  
DISABILI NELLA NORMATIVA 

REGIONALE  

7 0 14/10/2015 JESI (AN) Ente autorizzato 
Ratifica 

ASD RIVIERA DEL CONERO CONVEGNO 
I SERVIZIO SOCIOSANITARI NELLA 
REGIONE 

MARCHE:PRESENTE…E FUTURO. 
4 0 04/11/2015 ANCONA Ente in partnership 

ATS 16 – COMUNITA’ 
MONTANA  DEI 

MONTI AZZURRI 
SEMINARIO  

LA FORMAZIONE IN 
RETE:INSIEME PER LA 

FAMIGLIA 
17 0 7-26/11 e 03/12/2015 

SAN 
SEVERINO MARCHE 

(MC) 
 

ASP AMBIOTO IX JESI 
(AN)  

Corso 
interno  

LA TUTELA DEI 
MINORI:NORMATIVA, 

STRUMENTI,ATTORI E MTODOLOGIA 
APPLICATA 

4 0 22/10/2015 JESI (AN)  

 
La delibera è immediatamente eseguibile (Delibera n° 135/2015). 
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Punto 5 - Valutazione richieste di accreditamento attività ex post, 
riconoscimento crediti ed esoneri 
Il Presidente della Commissione Formazione Continua e Accreditamento 
comunica l’elenco delle richieste, presentate dagli iscritti attraverso l’area 
riservata, esaminate dal 17/09/2015 ad oggi, relative a:  

5. elenco delle richieste di crediti ex post riconosciuti; 
6. elenco delle richieste dei crediti ex post non riconosciuti; 
7. elenco delle richieste di esonero della formazione continua anno 2014 

concesso; 
8. elenco delle richieste di esonero della formazione continua anno 2014 non 

concesso   
Il Consiglio ratifica all’unanimità le decisioni della Commissione F.C., come da 
allegati, che sono parte integrante del presente verbale. La delibera è 
immediatamente eseguibile 
(Delibera n° 136/2015). 
 
Punto 6 - Approvazione linee guida esami di stato CROAS Marche 
La Presidente della Commissione Formazione Ricerca e Università procede alla 
lettura delle linee guida per gli esami di stato, che si allegano al presente verbale, 
e che sono state elaborate sulla base delle linee di indirizzo degli esami di stato 
del CNOAS e delle linee guida sperimentali del CROAS Marche; inoltre si illustra 
la bozza della delibera di approvazione del documento. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
La delibera è immediatamente eseguibile (Delibera n° 137/2015). 
 
Punto 7 - Definizione e finanziamento del “Progetto Sperimentale di 
modello organizzativo per l’integrazione dell’Assistente Sociale nel Team 
AFT – UCCP” 
Il Consigliere Gironi ha sintetizzato lo stato dell’opera rispetto al progetto in 
oggetto, proponendo, dopo un confronto con il Consiglio, la composizione della 
commissione che curerà il progetto, formata dai consiglieri Gironi, Giovagnoni e 
Di Prodi che aderiscono all’impegno. 
Inoltre il Consigliere Gironi riferisce che è in corso una richiesta di finanziamento 
del progetto sopra citato per l’anno 2015 al SUNAS, che non ha ancora risposto. 
La FIMG ha deciso di non finanziare il progetto per l’anno 2015 ma garantisce il 
supporto informatico. 
L’Università Politecnica delle Marche, nella persona di Carla Moretti, ha 
provveduto alla stesura del progetto, ha costituito il comitato scientifico e 
supervisiona il progetto in itinere. 
Il Consigliere Gironi fa presente che la previsione totale per la realizzazione del 
progetto è di € 15.000,00 per l’avvio di entrambi gli studi medici: il CNOAS ha 
comunicato di investire € 3.000,00. 
Il Consiglio delibera all’unanimità, dopo una accurata valutazione delle spese di 
bilancio e dopo una breve discussione sull’entità del finanziamento che l’Ordine 
potrà garantire per la realizzazione del progetto, che il CROAS Marche possa 
investire € 4.500,00 per garantire la partenza del primo studio medico a 
Senigallia. La somma sarà prevista a carico del Bilancio Preventivo 2016. Inoltre 
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il Consiglio delibera di chiedere il cofinanziamento agli altri due partner del 
progetto. 
La deliberazione è immediatamente esecutiva (Delibera n° 138/2015). 
 
Punto 8 - Approvazione fondo incentivazione per il personale, indennità e 
trattamenti accessori anno 2016 
Per quanto riguarda la definizione dell’entità del fondo per le indennità e i 
trattamenti accessori dell’anno 2016 il Tesoriere fa presente di aver ricevuto dal 
personale di Segreteria, sigg.rre Griffoni Chiara e Giacometti Vincenzina, una 
proposta informale di attribuzione di alcune indennità di funzione, che 
riconoscano in termini economici alcune responsabilità che ormai da diversi anni 
sono a loro carico (es. indennità per la tenuta della cassa contante e per 
maneggio denaro oppure per la tenuta utenze e custodia delle passwords). 
Inoltre le dipendenti sottolineano l’incremento di lavoro che hanno avuto negli 
ultimi due anni rispetto alla presenza ai lavori del Consiglio e, nell’ultimo anno,  al 
Consiglio di Disciplina, anche e soprattutto in orario non lavorativo. Pertanto le 
dipendenti  chiedono un riconoscimento economico in termini di indennità di 
funzione da erogarsi mensilmente in base alle effettive presenze in seduta del 
Consiglio e del Consiglio di Disciplina. Le dipendenti sottolineano che sia il 
Consiglio Nazionale che alcuni Ordini regionali (come ad es la Sardegna e il 
Lazio) hanno sottoscritto con il proprio personale contratti integrativi in cui sono 
state riconosciute alcune delle indennità proposte e previste dal C.C.N.L. 
E.P.N.E.. Le dipendenti fanno presente al Consiglio che tale richiesta è motivata 
dal fatto che il carico lavorativo e le responsabilità sono aumentate di anno in 
anno nell’ultimo quinquennio, che non stata presa ancora in considerazione 
l’ipotesi di un aumento delle ore di lavoro contrattuali e che per il lavoro 
straordinario svolto non è stato mai previsto alcun compenso aggiuntivo ma si è 
attuato il meccanismo del recupero interno delle ore, con un conseguente 
accumulo del monte ferie.  Il Consiglio, dopo una breve discussione, rimanda la 
decisione di approvazione del fondo di incentivazione, per le indennità e  i 
trattamenti accessori alla prossima seduta, in quanto ritiene di dover valutare più 
attentamente la richiesta delle dipendenti, dopo aver quantificato il costo delle 
indennità suddette e valutato l’effettivo aumento del carico di lavoro.  
 
Punto 9 - Approvazione bilancio preventivo 2016 
Il Tesoriere Breda, sintetizza brevemente le precedenti discussioni affrontate dai 
Consiglieri su tale punto. 
Il Consiglio dà  al Tesoriere alcune indicazioni rispetto alla definizione della 
previsione di spesa 2016, la cui approvazione viene rimandata a prossimo 
Consiglio da tenersi prima della scadenza del termine, prevista dal RAC al 
10/11/2015: 

a) di non apporre variazioni di incremento alla quota annuale degli iscritti che 
resterà invariata; 

b) di non apporre variazioni di incremento ai gettoni di presenza ed indennità 
di carica ai Consiglieri rispetto a quanto previsto nel 2015 (la delibera 
relativa al riconoscimento di tali emolumenti nel 2015 non è stata ancora 
adottata); 
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c) di prevedere un aumento delle spese legali nel 2016, dovute all’attivazione 
del servizio di assistenza legale agli iscritti (anni 2015-2016); 

d) di prevedere nel capitolo delle spese per la formazione continua fondi 
necessari all’attivazione, in aggiunta alle attività ordinarie, di un convegno 
con la comunità delle A.S., che, grazie al supporto di una società 
specializzata nella formazione con metodi " partecipativi",  possa 
permetterci di effettuare Workshop generativi, che possano attraverso la 
condivisione di obiettivi comuni e contaminazioni di idee, di immaginare, 
condividere e siglare un nuovo scenario per la professione; 

e) di prevedere al capitolo corrispondente, come da delibera adottata 
precedentemente al punto 7) dell’Ordine del Giorno, la cifra di 4.500,00 
euro per l’attivazione a Senigallia di un progetto sperimentale di servizio 
sociale negli Studi di Medicina Generale; 

f) di fornire, ai sensi di quanto discusso nel precedente punto 8), una 
previsione dei costi del personale per il 2016 compatibile con il principio 
del pareggio di bilancio di competenza. 

 
Punto 10 – Variazioni di Bilancio Preventivo 2015  
Il Tesoriere, ai sensi del RAC, propone al Consiglio le variazioni del Bilancio 
Preventivo come da documento allegato che è parte integrante del presente 
verbale. Il Consiglio all’unanimità approva la proposta del Tesoriere. La delibera 
è immediatamente eseguibile (Delibera n° 139/2015) 
 
Punto 11 - Ratifiche partecipazione incontri Consiglieri per conto 
dell’Ordine 
La presidente Baldini fa presente che il Presidente della Commissione 
disciplinare, Orazio Coppe, e il consigliere Monica Gironi, hanno partecipato 
come formatori sul tema della deontologia all’incontro tenuto presso il PRAP in 
data 15/10/2015 in quanto esperti nel settore in questione. Il Consiglio ratifica 
(Delibera n° 140/2015) 
 
Punto 12 - Approvazione della Convenzione gratuita con la Casa editrice 
Erickson 
Il punto è rimandato al prossimo Consiglio. 
 
Alle ore 19,50 esce la Consigliera Ida Marinelli 
 
Punto 13 - Comunicazioni dalle commissioni 
Commissione Deontologica 
La Presidente Gironi riferisce che sta preparando un documento 
sull’Osservatorio deontologico per il CNOAS in vista dell’incontro del 31 ottobre 
2015 a Roma. La Presidente Baldini propone al Consigliere Gironi di partecipare 
a detto incontro. Il Consiglio approva. La delibera è immediatamente eseguibile 
(Delibera n° 141/2015) 
 
Alle ore 21:00 il Presidente scioglie la seduta. 
 



                  
  ORDINE ASSISTENTI SOCIALI MARCHE 
 
 

 
 
Libro dei verbali del Consiglio – Anno 2015 
  

Viene redatto il presente verbale, letto approvato e sottoscritto nella seduta del 
09/11/2015. 
 
 

F.to Il Segretario Verbalizzante (Marika Di Prodi) 
 
 
 

F.to Il Presidente (Alessandra Baldini) 


